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(E) ENTREVISTA. TOMÁS GÁRATE, alcalde reelecto y sus aspiraciones para la comuna lacustre: 

“Puerto Varas tiene un gran potencial para ser 
un polo de innovación y desarrollo en el sur” 
Brayan Miranda 
cronicaodiariollanquihue.cl 

1 próximo viernes 6 de 
E diciembre, el alcalde 

reelecto de Puerto Va- 
ras, Tomás Gárate, asumirá ofi- 

cialmentesu segundo período 
ala cabeza de la ciudad de las 
rosas. 

El arquitecto y candidato 
independienteganó la elección 
con 19.335 votos, lo que repre- 
sentó el 52,57% delos sufragios 
válidamente emitidos. 

Respecto a lo quese viene, 
la autoridad destaca que laidea 
es cosechar todo lo sembrado 
durante sus primeros cuatro 
años: “Las obras de infraes- 
tructura son fundamentales, 

como.el Hospital de Puerto Va- 
ras, el Estadio Ewaldo Klein, la 
red de parques (Cerro Philippi 
y el Parque Costanera). Ade- 
más, tenemos proyectos de 
gran impacto social, como el 
Cesfam de Nueva Braunau y el 
nuevo servicio de transporte 
público eléctrico. Mi objetivo 
es convertir a Puerto Varas en 

una comuna modelo” 

  

—En el último año de su primer 

periodo, las polémicas conel re- 
lenosanitario La Lajafueronfre- 

cuentes. ¿Cómo piensa avanzar 

enelmanejo delosresiduos? 
—Hemos trazado junto al ban- 
co interamericano de desarro- 
1lo la transformación del relle- 
nosanitario hacia un centro de 

tratamiento integral, donde se 
implemente un sistema de va- 
lorización, reciclaje y compos- 
taje agran escala, no sólo para 
nuestra comuna, sino para to- 
dala provincia. 

Micompromisoes hacer de 
Puerto Varas un referente en la 

gestión deresiduos, y estamos 
avanzando para cambiar el 

    

EL ALCALDE REELECTO DE PUERTO VARAS, TOMÁS GÁRATE. 

modelo actual, que heredamos 
y que es ineficiente, hacia un 
sistema más sostenible y res- 
ponsable con el medio am- 
biente. 

—Entrelos 4 ejes de su programa 

degobiemoseencuentralasegu- 
ridad. ¿Cómolo piensaconcretar? 
Ya hemos implementado va- 
riasmedidas innovadoras, tan- 
to anivel regional como nacio- 
nal, para mantener a Puerto 
Varas como una comuna segu- 
ra. Esto incluye un sistema de 
patrullaje preventivo, en cola- 
boración con Carabineros, con 
una inversión de $1.400 millo- 

nes en los próximos dos años. 
Además, hemos incremen- 

tado el número de cámaras de 
televigilancia en toda la comu- 
na, tanto en sectores urbanos 

comorurales, y estamos imple- 
mentando un sistema de de- 
tección de patentes en los in- 
gresos y salidas la ciudad. 

—Con relación a mejorar la cali- 

dad de vida para que nadie se 
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quedeatrás, ¿qué politicasimple- 

mentará para ello? 

—Un foco importante es el ac- 
ceso ala vivienda, donde esta- 
mos trabajando en proyectos 
habitacionales, como el de 
Nueva Braunau, y también en 
la compra de terrenos en el ra- 
dio urbano. En salud, estamos 
avanzando con la implementa- 
ción de una red de atención 

primaria universal que atienda 
atodos los vecinos, indepen- 
dientemente de su situación 
socioeconómica. 

También estamos impul- 
sando programas sociales in- 
novadores, como uno para 
personas con autismo y otro 
paraapoyara aquellos que cui- 
dan de familiares. Además, es- 
tamos construyendo el primer 
centro diurno para personas 
mayores, que promoverálasa- 
lud y el bienestar de nuestra 
población adulta mayor. 

—¿Qué planes tiene para organi- 
zaryarmonizarelerecimientode 
la ciudad? 

=La planificación es esencial 
para el desarrollo de Puerto 
Varas. Estamos trabajando en 
la aprobación del nuevo Plan 
Regulador Comunal, que ya ha 
reingresado a la Contraloría 
para su ratificación. Además, 
hemos comenzado con la pla- 
nificación de localidades como 
Nueva Braunau y Ensenada, 
para garantizar un crecimien- 
toordenado y descentralizado. 

Queremos que el desarro- 
llo de la comuna sea armónico, 
respetando la identidad de ca- 
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“Queremos que el 
desarrollo dela co- 
'muna sea armónico, 
respetando la identi- 
dad de cada locali- 
dad” 

“Hemos incrementa- 
do el número de cá- 
maras de televigilan- 
cia en toda la comu- 
na, tanto en sectores 

urbanos como rura- 
les, y estamosimple- 
mentando un sistema 
de detección de pa- 
tentes en los ingresos 
y salidas a la ciudad” 

implementando estrategias de 
movilidad, como la mejora de 
las calles y el desarrollo de un 
sistema de transporte público 
eléctrico, que facilitará la co- 
nectividad entre los distintos 
sectores dela ciudad. 

—¿Cómo impulsaráel turismoyel 
desarrollo económico en Puerto 

Varas? 

—El turismo es un motor clave 
para el desarrollo de nuestra 
comuna. Queremos recuperar 
la competitividad de Puerto 
Varas como destino turístico, 

que hace algunosaños era uno 
delos tres principales destinos 
enChile. 

Estamos desarrollando un 
plan de desarrollo turístico que 
nos permitirá identificar los 
mercados y tipos de turismo 

que debemos potenciar, y esta- 
mostrabajando en una estrate- 
gia de marketing para promo- 
ver nuestra ciudad, tanto a ni- 
vel nacional como internacio- 
nal. Además, hemosabierto es- 
pacios para la colaboración 
con nuevas industrias emer- 

gentes, como la biotecnología. 
Puerto Varas tiene un gran po- 
tencial para ser un polo de in- 
ovación y desarrollo en el sur 
de Chile, y estamos trabajando 
para convertirnos en un refe- 
rente. 

—¿Qué acciones concretas toma- 
rápara mejorarel transporte pú-
blico y la movilidad urbana? 
—Estamos avanzando en un 

proyecto de transporte público 
eléctrico, que será una delas 
grandesapuestas de este perio- 
do. Este sistema contarácon 16 
buses eléctricos y cubrirá las 
zonas más alejadas de la ciu- 
dad, como el sector Mirador y 
Alta Esperanza. La tarifa será 
subsidiada y contará con bene- 
ficios diferenciados para perso- 
'nas mayores y estudiantes. Es- 
te proyecto está aprobado y fi- 
nanciado, y esperamos que el 
sistema esté operativo a finales 
de 2025 o principios de 2026. 
También estamos implemen- 
tando mejoras en la infraes- 
tructura vial, comolallicitación 
de nuevas calles, para reducir 
la congestión vehicular. 

—¿Qué compromisos tiene con el 
sectorrural de lacomuna? 
—Estamos trabajando en tres 
áreas: la provisión de servicios 
básicos, elacceso a lasaludy el
fomento al desarrollo agrope- 
cuario. Vamos a iniciarla insta- 
lación de panelesfotovoltaicos 
enlas localidades rurales más 
aisladas para acercar la electr 
cidad a estas comunidades. 

Además, estamos desarro- 
llando proyectos de aguapota- 
ble rural, como el de Ralún, 
quelleva más de 15 años de es- 
pera. Al mismo tiempo poder 
mejorar el acceso a la salud, 
conla construcción deinfraes- 
tructura sanitaria en zonas ru- 
rales, como un consultorio en 
Ensenada y una posta enColo- 
nia Tres Puentes. También 
apoyamos alos pequeños pro- 
ductores agrícolas y fomenta- 
mos el turismo en estas áreas 

paradiversificar las actividades 
económicas. 104   

  

Cerrarán cruce 
ferroviario en vía 
alternativa de 
Alerce por faenas 

eElcruceferroviario, ubicado 
enla intersección de la Ruta V- 
501 y la avenida Gabriela Mis- 
tral, vía que unela Ruta Sconla 
localidad de Alerce, se manten- 
drá cerrado desde este viernes 
22denoviembre alas10:00 ho- 
ras hasta este domingo 24 en el 
mismohorario. Lamedidabus- 
ca permitir avanzar en la habi- 
litación de cruces de nivel, tra- 
bajos queestán siendo desarro- 
llados por EFE, en el marco del 
proyecto quetraerá de vueltael 
tren entre Puerto Montt y Llan- 
quihue. Para el próximo fin de 
semana, secontempla otro cie- 
rre de cruce ferroviario, pero 
enesa ocasión, el que se ubica 
enelsector La Vara, entre la Ru- 

ta V-505 y Los Colonos de Par- 
que Fundadores, entre las 
10:00 horas del viernes 29 de 

noviembre y las 10:00 horas del 
domingo Ide diciembre. 03 

Recuperaron 4 
departamentos 
abandonados 
en Alerce 

Cuatroinmuebles entregados 
con subsidios habitacionales 
del Ministerio de Vivienda, fue- 

ron recuperados por el Serviu 
Los Lagos, tras comprobarse 
mediante diversas fiscalizacio- 
nes y denuncias de vecinos, 
que noestaban siendo habita- 
dos por susbeneficiarios desde 
su entrega en septiembre de 
2022. 

Ello constituyeuna vulnera- 
ciónalas condiciones que sees- 
tablecen para el otorgamiento 
del beneficio estatal en vivien- 
da, ya que la normativa obliga 
al uso y habitación del inmue- 
ble obtenido con subsidio por 
al menos 5 años desde su 
entrega. Eloperativo contó con 
el auxilio de la fuerza pública, 
con efectivos de Fuerzas 
Especiales de Carabineros, ade- 
más de la comparecencia de 
unnotario públicocomo minis- 
tro defe, quien acreditó in situ 
que efectivamentelos departa- 
mentos no estaban siendo 
utilizados. os 
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